

## DIARIO D

Del miercoles 21 de



MALLORCA

Noviembre de 1810.

*La presentación de María Santísima.*

## Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epochas.	Termómet.	Báromet.	Atmósfera.	Sale el Sol a las 7 y 11 m. y 10 s.
7 de la m.	15 g.	28 p. 2 $\frac{1}{2}$ l.	N.	
12 del dia	15 g.	28 p. 2 $\frac{1}{2}$ l.	O.	se pone á las 4.
5 de lat.	15 g.	28 p. 2 l.	O.	y 49 m. y 00 s.

*Fin de la historia de José Bonaparte.*

Los modales de José son afables, y se gloria de gustar de los literatos; pero ahora sólo le rodean por todos lados gentes, á quienes la irrupcion de los vándalos modernos ha dexado en la indigencia, y así que ni la literatura puede deberle nada, ni su afabilidad puede ser experimentada sino de sus satélites. Dicese que es algo inclinado al amor, y que mas favorito de Venus que de Marte gusta de la poltroneria y de los placeres mas exquisitos.

Este hombre infeliz verdaderamente por su situación, sueña que reyna en España y en las Indias; pero este sueño no carece de sobresaltos, y es mas parecido al delirio de un calenturiento, que al reposo de uno que tiene perfecta salud. Aunque no podemos asegurar de que modo se concluirá esta farsa, en que hace uno de los principales papeles, es creible que su fin no le sea muy ventajoso: pues dado caso de que escape con el pellejo,

por lo menos ha de llevar una dosis tal de escarnio y de afrenta , que , si no se muere de vergüenza , será preciso confesar que es del todo insensible.

### *Sobre la guerra defensiva.*

La conducta de esta especie de guerra , aunque menos brillante que la guerra ofensiva , no es menos gloriosa para el General , que qual otro Favio sabe dirigirla con constancia y talentos superiores. Su objeto es defender un pais y esperar un momento favorable para tomar la ofensiva. Para obtener este es preciso *evitar las batallas* , contener al enemigo apostandose en posiciones bien escogidas , cortarle sus comunicaciones , retirarle los víveres , incomodarle de continuo en sus flancos , en fin hacer levantar el sitio de las plazas , ó intentar con este fin operaciones atrevidas y que causen admiracion al enemigo. Mayor talento , y mayor valor se necesita para hacer la guerra defensiva que para la ofensiva , como tambien una paciencia inaltarable y un valor que no desmaye. Se deben aguerrir las tropas en combates diarios y parciales , en los quales se tenga siempre la superioridad y la ventaja. Se debe estar siempre pronto á combatir , ó á retirarse , y á tomar con rapidez el uno ú otro partido segun las circunstancias.

Sin buscar ejemplos en la antigüedad , y en los tiempos remotos , los encontraremos de las dos especies de guerra en el exército de operaciones de Cataluña en la última guerra contra la Francia. En la primera campaña aquel exército obró ofensivamente , invadió el pais enemigo , y tomó las plazas de Bellagarde y Colliouvre. En la segunda se retiró á la frontera , y se mantuvo en ella hasta los desgraciados sucesos que siguieron al 20 de Noviembre. En la tercera conservó la defensiva por su derecha y centro mientras que por su izquierda reconquistó la Cerdanya.

La actitud habitual de un exército de operacion, sea que obre ofensivo ó ofensivamente, es actitud defensiva. En efecto, un exército por mas numeroso que nos lo figuremos puede ser atacado en sus posiciones y campamentos por un cuerpo de exército muy inferior; pero determinado y conducido por un General que sepa suplir el número por el talento, el valor y las disposiciones. La historia antigua, moderna y reciente, nos ofrecen muchos ejemplos de esta clase.

De aqui se sigue que un General debe escoger entre todas las disposiciones las que convengan á sus proyectos ulteriores, con tal que gocen de las propiedades relativas á la defensa. Por esta razon los Romanos se fortificaban en todos sus campamentos, y casi rara vez sus exércitos fueron sorprehendidos en sus posiciones.

Un exército que opera en un pais, sea ofensiva ó defensivamente, no debe desplegarse de modo que ocupe todos sus puntos. En esta disposicion, que seria muy absurda, se encontraría disminuido y tan débil en todas sus partes, que el enemigo sería dueño de forzar su linea en qualquiera punto, y tomando los otros por el flanco, ó por la espalda, venceria casi sin ninguna resistencia.

El exército debe al contrario reconcentrarse en una masa bien dispuesta, y en una disposicion habilmente escogida, que haga frente al enemigo, y que permita el despliegue del orden de batalla en caso de ataque. Desde esta posicion se observan los movimientos del enemigo, á fin de obrar segun las circunstancias.

En lugar de una posicion única se ocupan dos, y aun tres muchas veces; pero en este caso se establece una relacion íntima entre las posiciones destacadas y la central, de modo que los cuerpos de tropas puedan protegerse y aun unirse en una formacion de batalla única en el menor tiempo posible.

La organizacion de un exército que debe operar en un pais, se determina respecto á la especie de guerra

que se va á emprender, y con relacion á la topografía del mismo. Aunque la infantería bien disciplinada puede en rigor obrar sin otro auxilio, sin embargo sin artillería resistirá con dificultad á un exército que la tuviese; y sin el arma de la caballería las escoltas serian muy penosas, las operaciones de forra es casi impracticables y los resultados de una batalla siempre incompletos, por la dificultad de aprovecharse de las conseqüencias de una victoria: por lo tanto se hace preciso combinar los elementos que constituyen un exército con arreglo á su objeto.

Si el pais es llano y abundante de forrages, el exército podrá tener de caballería el quinto ó el sexto de su fuerza, y mucha artillería volante y de posicion. Pero si el pais fuese montuoso, cortado y estéril, se necesitará poca caballeria, casi ninguna pieza de grueso calibre; pero muchas tropas ligeras, y alguna artilleria de campaña.

### *Noticias del País.*

El que quiera alquilar dos Alquives para custodiar azeyte podrá acudir cerca las Capuchinas calle del Bisba Casa núm. 17.

El que tenga unos entrezuelos para alquilar, en el centro de esta Ciudad, en la Imprenta de este Periódico darán razon de un buen alquilino.

Está para alquilar la casa de Juan Antonio Picornell en la pescadería.

En la libreria de Carbonell se hallará el 4. tomo del Cementerio de la Magdalena ó la muerte de Luis XVI. la Reyna y el Delfín á veinte sueldos: Igualmente se hallará toda la obra entera á 4 libras y la representacion de D. Gaspar de Jovellanos al Consejo supremo de Regencia á tres sueldos.

Hoy á las 5 de la tarde se despachará correo para Iviza.

**CON SUPERIOR PERMISO.**